

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Quotidienne. Pour les États-Unis... \$1.00 \$1.50 \$2.00 \$3.00

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Hebdomadaire. Pour les États-Unis... \$1.00 \$1.50 \$2.00 \$3.00

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 27 MARS 1907

80ème Année

CHRONIQUE PARISIENNE.

Comment ne pas se souvenir de ces fragments de vers d'un poème de Hugo:

Paris dort sous un large étendard...

Ce qui s'appliquait à une phase dramatique de notre histoire a pu s'appliquer soudain, de nouveau, à l'incident le plus imprévu.

Du moins, dans ce désarroi, n'est-ce pas à triompher l'ingéniosité parisienne, ne s'échappant pas facilement d'égarement.

Tandis que la torche primitive fêta, dans les vastes espaces dépourvus de bec de gaz...

Les théâtres furent, pourtant, dépourvus d'abord, des prescriptions de police leur interdisant ces moyens fantaisistes de remédier au mal.

Et le lendemain de l'incendie de l'Opéra Comique on eut l'écho de quelques scènes de ménage.

Un vieux mari à sa jeune femme, tu te bien amusée avec ton amie au spectacle?

— Oui, une représentation de "Mignon" excellente. Taskin y a été parfait. Elle a fini un peu tard, seulement, tu as vu?

Et les journaux, étalés, racontant le désastre, montraient la témérité du mensonge invoqué pour expliquer la petite fugue.

Peut-être en a-t-il été de même, cette fois, pour des amoureux trop occupés pour s'être aperçus de la grève des électriciens.

Pendant le siège, quand les théâtres, malgré l'accompagnement du canon, se mirent à donner des représentations pour faire oublier aux Parisiens les traitements de la faim...

Le 15 novembre, il faut renoncer au gaz, tant qu'on l'inconcommodait, bien qu'on l'eût supprimé dans les couloirs, et qu'on ne servit plus que du lustre.

On fait des essais de toute sorte, dans cette pénurie de ressources, qui ne permet point de commander ce dont on aurait besoin.

Enfin, après bien des tâtonnements pour distribuer au mieux cette faible clarté, on se contente de trente-cinq lampes.

A l'Opéra, pour une représentation au bénéfice des blessés, la rampe est composée de bougies, et il n'y a rien de plus ironique que ces pauvres petites lumières vacillantes, qui triment à peine l'obscurité.

Ce qui se joue et ce qui se chante, c'est le poème des régions irradiées par les feux de l'astre doré, sur lesquelles pèse une écrasante chaleur.

Les théâtres, qui ont voulu ouvrir, malgré tout, le second soir de la grève, n'auront pas eu besoin, heureusement, de recourir longtemps à ces moyens de fortune.

Il est lamentable de voir s'effondrer la mémoire d'un homme qu'on croyait pourvu d'estimer, qui occupa de hautes situations et laissant derrière lui une famille bouleversée par le scandale.

Ces soustractions de M. Thomas aux bibliothèques publiques, dans lesquelles on n'eût voulu voir que la trace d'une monomanie, ont fait évoquer le souvenir de la célèbre affaire Libri.

De l'autre côté du détroit, il se défendait d'ailleurs comme un beau diable. Il était de ceux qui en tiennent pour cette formule: "N'avouez jamais!"

Et il cria si fort et si opiniâtement que certains, qu'il n'était point crédules, pourtant, prirent sa défense. Ce fut le cas de Prosper Mérimée, qui rompit assez malencontreusement, cette fois, avec ses habitudes de scepticisme.

Malgré sa situation considérable, l'auteur de "Colomba" dut se constituer prisonnier pour quinze jours.

— La manqué, écrivait-il à Mme de Montijo, la mère de la future impératrice, au précepte si juste qui recommande de se défier du premier mouvement.

A cette captivité, pas trop rigoureuse, d'ailleurs, de l'écrivain, on dut, du moins, des pages délicieuses où il la raconte. Par un contre-coup singulier, l'affaire Libri lui permettait d'étudier, à la Conciergerie, le monde de la "pègre", en surprenant des conversations typiques, comme celle d'un détenu plaignant un camarade de tout son cœur, parce que celui-ci avait commis un crime pour un bénéfice dérisoire.

— Pourquoi qu'il t'as tué ton "bouque"? — C'te bêtise! pour avoir son argent — Combien qu'y avait? — Deux francs cinquante. — C'est pas grand! — J'crois qu'y avait davantage. — Mon pauvre vieux!

L'attitude courageuse de M. Thomas, tentant désespérément de défendre l'honneur de son mari, n'a, du moins, inspiré que du respect, toute vaine que fut, malheureusement, cette protestation.

Il me semble, d'ailleurs, qu'on peut constater un grand progrès des mœurs qui épaignent mieux,

aujourd'hui, les proches d'un coupable.

En des affaires criminelles, ce ne fut que de la pitié qu'on ressentit pour la femme de l'escroc Gallay, qui vient de mourir, et quelques personnes s'étaient intéressées à elle.

Ces sentiments d'équité sont à l'honneur de l'opinion, plus éclairée, plus réfléchie.

Naguère, Lachaud, avec la virtuosité qu'il avait parfois en cour d'assises cet avocat fameux, fit acquitter un individu sur qui pesaient de fortes présomptions.

Le lendemain, il vit arriver toute une légion de parents de l'accusé qui, pendant les débats, ne lui avaient pourtant témoigné aucune sympathie.

— Ah! répondit ingénument un des membres de la famille, ce n'est pas pour lui que nous vous remercions. C'est pour nous! S'il avait été condamné, on nous aurait fait la vie dure.

Les responsabilités s'établissent heureusement, aujourd'hui, d'une façon plus raisonnable et plus juste.

DEPECHEES Télégraphiques

La guerre dans l'Amérique Centrale.

Managua, Nicaragua, 26 mars.— Suivant des renseignements dignes de foi le président Bonilla de Honduras, aurait ordonné à ses généraux de livrer Tegucigalpa à l'armée victorieuse du Nicaragua, sans chercher à opposer de résistance.

Quoi qu'il en soit de ces rumeurs la capitale du Honduras est à l'heure actuelle entre les mains du Nicaragua qui a immédiatement proclamé la formation d'une junte Hondureño-Nicaraguense pour assumer le gouvernement du pays.

— Panama, 26 mars.— Les rapports suivant lesquels un violent combat aurait été livré près de Tegucigalpa entre les forces alliées du Honduras et du Salvador d'une part et l'armée du Nicaragua de l'autre sont pleinement confirmés.

— San-Barthélemy, ministre de la guerre du Honduras, a été mortellement blessé dans ce combat et plusieurs généraux faits prisonniers.

— Les armées du Honduras et du Salvador sont plongées dans un profond état de démoralisation.

— On s'attend d'une heure à l'autre à voir la paix conclue.

La révolution est terminée dans le Venezuela.

POUR LES JOURS PENIBLES DE LA FEMME

ECRIEZ-NOUS LIBREMENT et franchement, avec la plus grande confiance, nous faisant part de tous vos maux, et donnant votre âge.

— Vous tenez donc bien, dit-il, à l'acquiescement de ce malheureux?

— Ah! répondit ingénument un des membres de la famille, ce n'est pas pour lui que nous vous remercions. C'est pour nous!

— Les responsabilités s'établissent heureusement, aujourd'hui, d'une façon plus raisonnable et plus juste.

La France et question marocaine.

Paris, 26 mars.— Répondant à une interpellation aujourd'hui à la Chambre des Députés, le ministre des affaires étrangères, M. Pichon, a déclaré que la situation faite aux étrangers dans l'intérieur du Maroc était intolérable.

Les Marocains deviennent de jour en jour plus insolents et des mesures efficaces doivent être prises pour obliger le Sultan à rétablir l'ordre et à assurer le respect des droits des citoyens français.

Le commandant du croiseur cuirassé "Jeanne d'Arc" à son arrivée à Tanger remettra à Mohammed El-Torri, le représentant du sultan, une liste comprenant les demandes du gouvernement français.

A part les réparations demandées pour le meurtre du Dr Mauchamp, la France exige du sultan qu'il organise immédiatement un corps de police chargé de la surveillance de la frontière et qu'il mette un terme aux conditions anarchiques qui régissent dans l'intérieur du pays.

En saisissant Oudja, la France met le doigt sur la place sensible du commerce marocain. C'est une ville fortifiée où arrivent et d'où partent les caravanes de et à destination de l'intérieur et le Sultan y perçoit des impôts importants sur les marchandises en transit.

Le gouvernement français ne s'attend à aucune opposition de la part des puissances contre la politique qu'il a l'intention d'adopter envers le sultan du Maroc.

La Presse approuve le Gouvernement.

"PERSONNE NE SAIT"

écrit Mme Lucinda Johnson, de Walworth, Wis., "ce que j'ai souffert à mes époques. J'avais à garder le lit, et très souvent il me fallait un médecin, qui disait que je serais mieux une fois mariée. Je me mariai à l'âge de 16 ans, mais au lieu d'aller mieux, je fus beaucoup plus malade. A la fin ma mère lut une de vos annonces et me supplia tant d'essayer le VIN DE CARDUI Secours des Femmes

que j'en fis prendre chez un pharmacien. Quand la troisième bouteille fut finie je savais qu'il faisait des merveilles, en sorte que j'en continuai l'usage et le puis dire en toute sincérité qu'après en avoir pris 7 bouteilles j'étais guérie.

Toutes les femmes qui liront cette lettre devraient se procurer immédiatement une bouteille de Cardui, car il ne soulage ou guérit pas seulement des désordres des plus sérieux des fonctions des organes de la femme, mais pris à temps, il soulagera des douleurs périodiques inutiles, et empêchera une maladie de femme de se développer. Essayez-le.

A toutes les Pharmacies en Bouteilles de \$1.00

VOS COMPLETS DE PAQUES

Dimanche prochain sera le Jour de Pâques— on tout le monde universellement se réjouit et se voit le mieux. Comment êtes-vous préparé? bien qu'il n'y ait que quelques jours, souvenez-vous que nous pouvons vous fournir toute demande de vêtements pour homme ou femme au casque aux chapeaux.

— H. B. STEVENS & CO., LIMITED. Marchands de Vêtements et Fournisseurs, 710-712 RUE DU CANAL.

accomagné des avocats Hart-tidge et O'Reilly, a annoncé à son mari la décision de juge Fitzgerald, le prisonnier a répondu: "N'crains rien, chérie, tout ira bien. Je suis sain d'esprit maintenant, tout autant que le juge, et n'importe quelle commission impartiale en jugera ainsi."

Attentat contre le gouverneur d'Etalystok. Etalystok, Russie, 26 mars.— Une bombe a été lancée aujourd'hui contre la voiture du gouverneur général Bogalevski, pendant qu'il se promenait dans les rues de la ville.

Mort du sculpteur Amy. Paris, 26 mars.— M. J. B. Amy, un sculpteur de talent, est mort aujourd'hui à Paris.

AU SUJET DE CERTIFICATS DE PIANOS.

Il nous est donné à entendre que la Nouvelle-Orléans et le territoire environnant ont été submergés de certificats de pianos de montants divers, et nous en possédons nous-mêmes un portant un nombre au-dessus de 3000.

